



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## ÉCHEVINAT DE LA PROPRETÉ PUBLIQUE

### **Les bulles à verre se font une beauté**

**Bruxelles, le 18 juillet 2017 – Dans le cadre du Contrat de Quartier durable Bockstael et avec le soutien de l’Échevine de la Propreté publique, Karine Lalieux, deux paires de bulles à verre ont été complètement habillées par deux artistes.**

Ce lundi, Karine Lalieux, en présence des artistes et des riverains, a inauguré les bulles à verre nouvelle version situées rue Albert et avenue de la Reine. Conformément au concours lancé au mois de mars, les artistes ont veillé à ce que leurs propositions artistiques soient en adéquation avec le lieu, l’environnement urbain et l’ambiance qui y règne. L’Échevine est ravie du résultat qui « est surprenant et très esthétique. Les bulles à verre représentent un type de mobilier urbain peu qualitatif, ces habillages permettent d’égayer ce quartier ».

Les deux artistes sélectionnés ont su saisir l’atmosphère du quartier et faire passer des messages de respect de l’environnement et de cohésion sociale.

Autour de deux narrations, Patricia de Carvalho Figueiredo, artiste plasticienne portugaise et habitante du quartier Bockstael depuis 3 ans, a créé un univers enfantin. S’inspirant du lieu (rue Albert), elle a retranscrit l’univers ludique du pocket park de la Halte royale et son environnement verdoyant.

Le binôme Indexpouce, spécialiste de la peinture en lettre, a profité du support pour conscientiser les riverains à l’importance du recyclage. Situées avenue de la Reine à deux pas du chemin de fer, ces bulles à verre sont devenues des invitations au tri dont le message pourra voguer avec les usagers du train.

« Les bulles à verre sont généralement ternes et disparaissent de notre champ de vision par lassitude ou habitude. Grâce à l’intervention de ces artistes, elles s’offrent aux yeux des passants et les invitent à participer au recyclage et à repenser leur comportement face à la propreté » ajoute l’Échevine.

### **Initiatives citoyennes**

Ce lundi fut également le théâtre de l’inauguration par Karine Lalieux de pieds d’arbres dans la rue Albert. Depuis 2012, le Service Propreté de la Ville de Bruxelles promeut l’aménagement de voiries par les citoyens.

« Nous nous sommes rendu compte que les initiatives émanant du pouvoir public n’étaient pas toujours respectées. Nous avons décidé de lancer un appel aux riverains pour embellir leurs rues et endiguer un problème de propreté publique. Il appert que les projets portés par un groupe de riverains rencontrent un réel succès.

Un contrôle social se met en place permettant une nette diminution des incivilités » explique l'Échevine.

En effet, dans le cas de la rue Albert, les riverains se plaignaient que les sacs poubelles soient toujours entassés au pied des arbres et que cela amène de nombreux dépôts clandestins. Cette initiative devrait permettre de diminuer à l'avenir ces deux problématiques.

---

**Contact presse :** Mael Le Coq – [mael.lecoq@brucity.be](mailto:mael.lecoq@brucity.be)

02/279-48-54

---



# PERSMEDEDELING

## SCHEPENAMBT VAN OPENBARE NETHEID

### **De glasbollen tutten zich op**

**Brussel, 18 juli 2017 – In het kader van het duurzaam Wijkcontract Bockstaal en met de steun van de Schepen van openbare Netheid, Karine Lalieux, werden er twee paar glasbollen opgekleed door twee kunstenaars.**

Deze maandag heeft Karine Lalieux, in aanwezigheid van de kunstenaars en de buurtbewoners, de glasbollen in een nieuw kleedje, ingehuldigd in de Albertstraat en in de Koninginnelaan. Naar aanleiding van de wedstrijd, uitgeschreven tijdens de maand maart, hebben de kunstenaars hun artistieke voorstellen afgestemd op de plaats, de stedelijke omgeving en de sfeer die er heerst. De Schepen is blij met het resultaat dat zeer « verrassend en esthetisch is...de glasbollen zijn een weinig kwalitatief straatmeubilair en deze bekleding biedt de mogelijkheid om de wijk op te vrolijken ».

De twee geselecteerde kunstenaars hebben de atmosfeer van de wijk kunnen inpalm en boodschappen van respect voor de omgeving en sociale samenleving kunnen meegeven.

De Portugese beeldende kunstenares en bewoonster van de Bockstaelwijk sinds 3 jaar, Patricia de Carvalho Figueiredo, heeft aan de hand van twee verhalen een kinderlijke wereld gecreëerd. Ze heeft zich geïnspireerd door de plaats (Albertstraat) en heeft een ludieke wereld gekopieerd van het pocket park van het Koninklijke Station en zijn groene omgeving.

Collega Indexpouce, deskundige van het letterschilderen, heeft van de ondersteuning gebruik gemaakt om de buurtbewoners te sensibiliseren over het belang van het sorteren. De glasbollen, gelegen in de Koninginnelaan op twee stappen van het treinspoor, vormen een uitnodiging om te sorteren en kunnen de boodschap laten overvaren naar de treinreizigers.

« De glasbollen zijn meestal saai en vallen uit ons gezichtsveld door gewoonte of laksheid. Dankzij de tussenkomst van deze kunstenaars worden ze leuk om zien en nodigen ze uit om te sorteren en na te denken over ons gedrag tegenover de netheid » vult de Schepen aan.

### **Burgerinitiatieven**

Deze maandag zal ook de inhuldiging van de boomvoeten in de Albertlaan door Karine Lalieux plaatsvinden. Sinds 2012 spoort de dienst Netheid de inrichting van de omgeving door de burgers aan.

« Wij werden er ons van bewust dat de initiatieven door de overheid niet altijd werden gewaardeerd en hebben toen beslist om een oproep naar de burgers toe te sturen om de straten te verfraaien en het probleem van openbare netheid in te dijken. Het blijkt dat de projecten van een groep buurtbewoners een waar succes kennen. Een sociale controle die de mogelijkheid biedt om het onburgerlijk gedrag sterk te verminderen » legt de Schepen uit.

De buurtbewoners in de Albertstraat klagen over het achterlaten van vuilniszakken onder de bomen en dit brengt veel sluikstort mee. Dit initiatief moet op termijn beide problemen verminderen.

---

**Perscontact :** Mael Le Coq – [mael.lecoq@brucity.be](mailto:mael.lecoq@brucity.be)

02/279-48-54

---